



ELISABETH MOTOS

«Ser gitano hoy en España es pertenecer a la minoría étnica más discriminada que hay»

>16



► 6 Abril, 2018

Elisabeth Motos

La crisis ha potenciado nuestras herramientas innatas de supervivencia

Elisabeth Motos, premio internacional "Amazing Woman" de la Fundación Orange, premio que reconoce "el especial coraje y perseverancia de mujeres que desarrollan su labor en el ámbito social".



Arturo San Román
@arturosanromanf



FOTO: ANTONIA PIRIS

Elisabeth, trabaja como técnico en el departamento de empleo en la Fundación del Secretariado Gitano, con una trayectoria laboral siempre relacionada con el apoyo y acompañamiento de personas gitanas en situación de alta vulnerabilidad para su inclusión en el mercado laboral. El domingo 8 de abril es el día internacional del pueblo gitano, una buena oportunidad para dar visibilidad a los gitanos españoles, que en la mayoría de los casos viven en la parte de penumbra de nuestra sociedad.

¿Qué significa ser gitano hoy en España?

Por desgracia ser gitano hoy en España es pertenecer a la minoría étnica más discriminada que hay.

¿Cómo se puede acabar con el estereotipo, gitano: Chatarra, mercadillo, drogas?

Nosotros decimos que la gente tiene esos prejuicios porque no

nos conoce. En muchos casos los estereotipos son alimentados por los medios de comunicación que resaltan esa imagen, y casi nunca se resalta la realidad de como somos. Los gitanos somos mucho más normales de lo que la gente se piensa, y aquellos que no cumplimos los estereotipos, no se nos reconoce como gitanos, somos invisibles.

Las administraciones deben poner en marcha programas adecuados a nuestra problemática y no a sus objetivos

¿Son los gitanos uno de los colectivos con más dificultades de integración laboral?

Sin lugar a duda, hay mucho rechazo todavía. Por la imagen, por el acento y por los estereotipos que hablamos antes. El acceso a la vivienda, por ejemplo, es realmente difícil para los gitanos.

En definitiva el hacer una vida normalizada es muy complicado.

¿La mujer gitana sufre la doble discriminación por genero y por raza?

Yo diría que en muchos casos, hasta triple discriminación. La discriminación por ser mujer, por ser gitana y en muchos casos, no en todos, por los propios límites que nos imponen dentro de nuestro pueblo.

¿La educación es la llave para la inclusión social?

Es la llave de nuestro futuro, para la igualdad de oportunidades y para salir de la exclusión.

¿La crisis ha sido especialmente dura con el colectivo gitano?

Si, como con cualquier colectivo en riesgo de exclusión, pero también ha potenciado nuestras herramientas innatas de supervivencia.

¿La aportación cultural del pueblo gitano, no se reconoce?

No, no se nos reconoce, nuestra historia no esta recogida en los

libros. Cuando llegamos a España aportamos un montón de oficios, no venimos a pedir, venimos a aportar nuestro conocimiento.

¿Que papel juegan las administraciones en la inclusión social del pueblo gitano?

Las administraciones nos ven como un problema social y ponen medidas desde esa percepción. Deben empezar a vernos de una manera diferente y poner en marcha programas adecuados a nuestra problemática y no a sus objetivos.

¿Que le dirías a la sociedad, aprovechando el día internacional del pueblo gitano?

Que todos somos iguales, que tenemos los mismos derechos y que ahora toca mirar desde la igualdad y no desde la diferencia. Ojala en un futuro cercano desapareciera la palabra payo y la palabra gitano perdiese su uso despectivo. La diversidad, desde la igualdad es enriquecedora para todos.